

# Noticias de Justicia, Paz e Integridad de la Creación

## Congregación de las Hermanas del Buen Socorro



Ser una presencia  
compasiva,  
sanadora y liberadora  
durante dos  
siglos!

Enero, 2024  
Vol. 9, Número 5



“Somos llamadas por Dios y enviadas por la Iglesia a encarnar en nosotras mismas a Cristo sanando, Cristo consolando, Cristo siempre atento a las necesidades de los demás”  
(Constituciones CBS)

En la raíz de cada vocación hay una experiencia profunda y singularmente personal que implica un encuentro con Dios: un llamado divino, una respuesta y una consagración especial. Hace doscientos años, doce jóvenes en Francia con corazones ardientes por Dios respondieron al llamado de Dios y bajo el liderazgo de Josephine Potel se estableció la Congregación de las Hermanas de Bon Secours para participar en el ministerio de sanación de Jesús. Durante estos dos últimos siglos, cientos de mujeres de Francia y de otros lugares han adoptado el carisma de Bon Secours y han llevado “buen socorro a los necesitados” no sólo en hogares, hospitales y sistemas de salud, sino también en salas de juntas, escuelas, clínicas y parroquias, centros de retiro y muchos otros lugares. Más recientemente, la expresión emergente del carisma Bon Secours – compasión, sanación y liberación – encuentra a las Hermanas llevando la sanación de Cristo a aquellos que sufren de otras maneras: por las injusticias de la trata de personas, la violencia doméstica, la violencia armada, las políticas de inmigración fallidas y pobreza, así como a la propia Tierra, que sufre los efectos del cambio climático, la pérdida de biodiversidad y el colapso de los ecosistemas. En este año del 200º aniversario celebramos el don y la bondad de todas y cada una de las Hermanas de Bon Secours por la bendición que han sido para la Iglesia y el mundo y esperamos con gozosa esperanza ver qué “nueva vida” Dios llamará a la Congregación de Bon Secours en 2024 y más allá.

Enero  
Días de conmemoración JPIC

Enero 1  
56º Día Mundial de la Paz  
(Catholic Church)

Enero 17  
Día de Martin Luther King Jr.  
(EE.UU.)

Enero 24  
Día de fundación Hermanas del  
Buen Socorro de París



En el espíritu de nuestra fundadora,  
Josephine Potel,  
que seamos una presencia  
sanadora, compasiva y liberadora  
mientras nos cuidamos unos a otros  
y cuidamos la Tierra,  
nuestra casa común.

Enero 27  
Día internacional de  
conmemoración en memoria de  
las víctimas del Holocausto

## Honrando el pasado

From 1824: Caring for patients in homes through nursing ministry



En el París de la década de 1820, doce mujeres jóvenes, bajo el liderazgo de la Madre Josephine Potel, de veintidós años, formaron una orden religiosa de mujeres para cuidar, en el hogar, a los enfermos y moribundos.

## Hasta 2023: Cuidando nuestra casa común a través del Ministerio JPIC

- 2009: Enfoque del Capítulo: Mujeres de sanación, defensa y cuidado de toda la creación
- 2013: Declaración de la congregación sobre el agua
- 2014: Enfoque del Capítulo: poner fin a la violencia, abordar los derechos humanos la trata y la promoción de la salud ecológica
- 2015: Se establece la Oficina Internacional de JPIC
- 2016: Participación en la Red Talitha Kum para abordar la trata humana
- 2017: Membresía en Pax Christi Internacional. Participación en el cabildeo de los accionistas (USA)
- 2018: Enfoque en la conversión ecológica
- 2019: Apoyo financiero al Sínodo sobre la Amazonia a través de REPAM
- 2020: Iniciativas UISG Sembrando Esperanza para el Planeta
- 2021: JPIC Se establecen los equipos de área de JPIC. Compromiso de la congregación con la Plataforma de Acción Laudato Si' (LSAP)
- 2022: Se crearon acciones SMART para abordar LSAP
- 2023: Retiro congregacional sobre espiritualidad ecológica

**Hermanas del Buen Socorro...Mujeres de sanación...que defienden y cuidan toda la creación (Enfoque de misión)**

Testimonio público para la reforma migratoria  
Washington, DC 2019



“Como Hermanas de Bon Secours la lucha por un mundo más humano no es una opción; Es una parte integral de la difusión del evangelio y la participación en cuestiones de justicia; es una parte importante de lo que somos como Hermanas de Bon Secours.”  
(Constituciones CBS)

Apoyo a Black Lives Matter – Abordar el racismo  
Cork, Ireland 2020



Promoción de la salud infantil  
Perú 2022



Cuidando la tierra. Perú 2022



Abordando la trata humana, Cork 2019



Marcha por nuestras vidas contra la violencia armada  
Washington, DC 2018



¡Gracias, Hna. Mary Leamy!  
¡Por una actuación de Estrella de oro!



Tenemos una enorme deuda de gratitud con la hna. Mary Leamy por sus 8 y 1/2 años de fiel servicio al Comité Internacional JPIC.

Para quienes conocemos a Mary, no es sorprendente que fuera siempre la primera en enviar informes, responder correos electrónicos y cumplir con los plazos. Durante el tiempo que Mary estuvo en el Comité Internacional de JPIC, acumuló tantas estrellas doradas por sus respuestas de primer lugar que su tarjeta de estrellas está llena hasta rebosar. ¡Bien hecho, buena y fiel servidora, por tu pasión por la justicia y tu presencia positiva para con nosotros! ¡Te extrañaremos!



Educación para un estilo de vida sostenible  
Taller de cocina con productos locales. (arriba)  
Enseñando jardinería a niños izquierda)  
Vendôme, Francia 2023

Nuevos miembros del Comité Internacional JPIC – 2024

El Equipo Congregacional ha nombrado a los siguientes miembros del Comité Internacional JPIC: Hna. Gumercinda Cordova Cordova (Perú), Hna. Margaret Mary Hanafin (Irlanda/GB), Beatrice Lesourd (Francia), y Hna. Nathalie Lundolo (Francia). ¡Agradecemos su generoso “sí” a todos estos nuevos miembros!

¡Bienvenida Simone!

La Congregación de Bon Secours se complace en dar la bienvenida a Simone Blanchard como nueva Directora de la Oficina de JPIC. Simone llega a nosotros con credenciales estelares. Tiene más de 25 años de experiencia creando y liderando programas de educación, promoción y servicios directos para el alivio de la pobreza para organizaciones sin fines de lucro locales, nacionales, internacionales y religiosas. Tiene experiencia en la gestión de equipos diversos con un enfoque colaborativo, de apoyo y empoderamiento del liderazgo. Su experiencia incluye reclutar, capacitar y apoyar a voluntarios para que participen en el cabildeo legislativo en una variedad de temas sociales consistentes con la enseñanza católica. Simone también habla español con fluidez. Durante los últimos 17 años Simone ha trabajado con Catholic Relief Services y antes de eso fue Directora de Ministerios Sociales Parroquiales en Caridades Católicas en Atlanta, GA.

Estamos realmente bendecidos de tener a alguien con la experiencia de Simone asumiendo el rol de Directora de JPIC y esperamos con ansias el liderazgo que ofrecerá a la Familia Bon Secours.



Simone Blanchard!  
Directora: JPIC

Comité Internacional de Justicia,  
Paz e Integridad de la Creación

- Simone Blanchard, Presidenta
- Hna. Gumercinda Cordova Cordova, CBS
- Hna. Rosa Elena Lozada Escobar, CBS
- Hna. Margaret Mary Hanifan, CBS
- Beatrice Lesourd
- Hna. Nathalie Lundolo, CBS
- Rachel Moccia
- Hna. Maria Pintado Peña, CBS Co-presidenta
- Nicholas Stein
- Hna. Chris Webb, CBS

Observer

- Hna. Marianne Falanka (DRC)



Y con corazones encendidos,  
Abrazando el futuro...